

Soria, 17-IX-55.

Querido Ferrater: Te hago en París. Nosotros seguimos en Soria, pero ya por pocos días: escíbeme a Madrid. Estuve en Cerisy: me interesó mucho. Sobre todo, claro es, ver a Heidegger en detalle. Me gustaría mucho hablar largo de ello contigo. En todo caso, voy a escribir algo sobre esa impresión, y ya lo leerás. Por cierto, cuando se viene de Ortega, resulta netamente menos: como persona, como cabeza y como filósofo, quiero decir, como "nivel" de planteamiento de los problemas. A mis preguntas decisivas no contestó nada, es decir se evadió. Creo, por lo demás, que no es capaz de salir de sí mismo, es decir, de responder a una cuestión que ponga en cuestión precisamente sus supuestos (por ejemplo, origen de la filosofía, realidad y ser, etc.). Lo que es un espectáculo - eso sí - es verlo haciendo un seminario sobre textos de Kant, Hegel o Hölderlin. Es el Erzprofessor ante el Altísimo. Se podría escribir un Heideggers Größe und Grenzen, de cierto interés.

Bueno, ahí te mando tu foto de San Juan de Duero. A Lolita y a Carpintero les ha gustado mucho. A ver qué dicen Renée y Jaime (y el interesado). Tengo una docena de Calatañazor para dar gritos. Espero impaciente un rollo de Normandía, con Heidegger, Marcel y otras cosas.

Pronte recibirás la edición flamante de "Filosofía actual y existencialismo en España". He recibido un ejemplar de "La imagen de la vida humana", que no sé si está ya en venta en Buenos Aires. He corregido todas las pruebas de "La estructura social"; tengo gana de mandártelo. Y de recibir la "Lógica": ¿cuándo? ¿Y las demás cosas?

¿Qué tal vuestros viajes? ¿Cuándo volvéis a España? ¿Y a Madrid? Deberías arreglar las cosas para pasar una temporada en Madrid antes de enero.

Ha salido en "La Nación" (7 de agosto) el artículo "Realidad y ser en la filosofía española". Creo que estará a punto de aparecer en "Insula". Al fin no he modificado nada. Prefiero volver sobre el tema más en detalle en otra ocasión. En San Sebastián, donde me quedé un par de días al volver de Normandía y di una conferencia, encontré a Zubiri y charlamos un buen rato (y un rato muy bueno). Su libro, ay, parece perderse en el horizonte de los más remotos futuribles.

Espero que me escribas. Afectos a Renée y a Jaime, de toda esta casa. Hoy te he recordado mucho al ver tu retrato (y un contraluz sobre el Duero, en la ventana de San Saturio, que no temando, porque no ha doble, pero que te enseñaré si eres bueno).

Un fuerte abrazo de

Julian María

18-IX-55.